

Messe du vendredi 7 sept 2018

Vendredi de la 22^e semaine du temps ordinaire

Première lecture (1 Co 4, 1-5)

« Le Seigneur rendra manifestes les intentions des cœurs »

Frères, que l'on nous regarde donc
comme des auxiliaires du Christ et des intendants des mystères de Dieu.
Or, tout ce que l'on demande aux intendants, c'est d'être trouvés dignes de confiance.

Pour ma part, je me soucie fort peu d'être soumis à votre jugement, ou à celui d'une autorité humaine ;
d'ailleurs, je ne me juge même pas moi-même.

Ma conscience ne me reproche rien, mais ce n'est pas pour cela que je suis juste :
celui qui me soumet au jugement, c'est le Seigneur.

Ainsi, ne portez pas de jugement prématuré, mais attendez la venue du Seigneur,
car Il mettra en lumière ce qui est caché dans les ténèbres,
et Il rendra manifestes les intentions des cœurs.

Alors, la louange qui revient à chacun lui sera donnée par Dieu.

– Parole du Seigneur.

- 1. Dieu a Ses mystères pour les hommes.
- 2. Il a besoin d'auxiliaires et d'intendants donc de personnes dignes de confiance
- 3. Efforçons-nous donc d'inspirer confiance auprès de Lui et aussi auprès des autres !
- 4. Dieu a donné à chacun une « conscience » et l'Esprit Saint pour l'éclairer et le guider sur ce qu'il doit faire pour le Seigneur
- 5. Veillons à ne pas prendre Sa place de Juge
Demandons-Lui plutôt d'agir !!

→ Que personne ne se donne à lui-même
dès ici-bas sa propre louange !

Psaume Ps 36 (37), 3-4, 5-6, 27-28ab, 39-40ac

R/ Le salut des justes vient du Seigneur

Fais confiance au Seigneur, agis bien,
habite la terre et reste fidèle ;
mets ta joie dans le Seigneur :
Il comblera les désirs de ton cœur.

Dirige ton chemin vers le Seigneur,
fais-Lui confiance, et Lui, Il agira.
Il fera lever comme le jour ta justice,
et ton droit comme le plein midi.

Évite le mal, fais ce qui est bien,
et tu auras une habitation pour toujours,
car le Seigneur aime le bon droit,
Il n'abandonne pas Ses amis.

Le Seigneur est le salut pour les justes,
leur abri au temps de la détresse.
Le Seigneur les aide et les délivre,
car ils cherchent en Lui leur refuge.

- 1. Je fais confiance au Seigneur,
C'est lui qui agit quand Il doit agir.
- 2. Guidé par ma conscience, j'essaie
d'éviter le mal et de faire le bien.
- 3. Je veux « habiter » la terre : n'être jamais
indifférent à ce que vivent les autres.
- 4. Je veux rester fidèle à mon Seigneur, aussi
à tous ceux à qui j'ai promis quelque chose.
- 5. Je veux veiller à rester juste vu de Lui,
et Il sera pour moi aide, délivrance, refuge.

Acclamation (Jn 8, 12)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.

Celui qui me suit aura la lumière de la vie.

Alléluia.

- 1. J'ai du vieux en moi, mais du neuf vient or je veux profiter de cette nouveauté.
2. J'aime mes habitudes, donc je suis tenté d'en rester au « vin vieux » que je connais.
3. Mais le Seigneur veut me renouveler chaque jour : par Sa Parole, par les frères...
4. Revêts-moi de neuf, Seigneur !
- Et aide-moi à accepter que Tu renouvelles aussi la vieille outre que je risque de devenir.
5. Je veux Ton vin nouveau, et aussi l'aimer !

Évangile (Lc 5, 33-39)

« Des jours viendront où l'Époux leur sera enlevé ; alors, ils jeûneront »

En ce temps-là, les pharisiens et les scribes dirent à Jésus :

« Les disciples de Jean le Baptiste jeûnent souvent et font des prières ; de même ceux des pharisiens.

Au contraire, les tiens mangent et boivent ! »

Jésus leur dit :

« Pouvez-vous faire jeûner les invités de la noce, pendant que l'Époux est avec eux ?

Mais des jours viendront où l'Époux leur sera enlevé ; alors, en ces jours-là, ils jeûneront. »

Il leur dit aussi en parabole :

« Personne ne déchire un morceau à un vêtement neuf pour le coudre sur un vieux vêtement.

Autrement, on aura déchiré le neuf, et le morceau qui vient du neuf ne s'accordera pas avec le vieux.

Et personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ;

autrement, le vin nouveau fera éclater les outres, il se répandra et les outres seront perdues.

Mais on doit mettre le vin nouveau dans des outres neuves.

Jamais celui qui a bu du vin vieux ne désire du nouveau. Car il dit : « C'est le vieux qui est bon. » »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Evangile au Quotidien

Saint Augustin (354-430) évêque, docteur de l'Église (sans le début)

« Pendant que l'Époux est avec eux »

(...) Il est avant le soleil, Celui qui a fait le soleil, Il est avant l'étoile du matin, avant tous les astres, avant tous les anges, vrai Créateur, car « tout a été fait par Lui et sans Lui rien n'a été fait » (Jn 1,3). Voulant se faire voir à nos yeux de chair qui voient le soleil, Il a dressé sa tente sous le soleil, c'est-à-dire a montré Sa chair en se manifestant dans cette lumière terrestre, et la couche de cet époux a été le sein de la Vierge. Car en ce sein virginal, ils se sont unis tous les deux, l'époux et l'épouse, le Verbe époux et la chair épouse. Comme il est écrit : « Ils seront deux en une seule chair » (Gn 2,24 Vulg) ; et le Seigneur dit dans l'Évangile : « Voilà pourquoi désormais ils ne sont plus deux, mais une seule chair » (Mt 19,6). Isaïe exprime au mieux comment ces deux ne font qu'un lorsque, parlant au nom du Christ, il dit : « Comme un époux, il m'a couronné du diadème, et comme une épouse, il m'a parée de bijoux » (Is 61,10). Un seul semble parler, et Il se donne à la fois pour l'époux et pour l'épouse ; ils ne sont pas deux, mais une seule chair, car « le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous » (Jn 1,14). À cette chair se joint l'Église, et c'est le Christ total, tête et corps (Ep 1,22).

- 1. Il a voulu l'homme et la femme unis en une « seule chair ».
2. La Vierge Marie aussi a été une seule chair avec Lui.
3. Il veut couronner les épouses et aussi les époux
4. L'union de l'époux et de l'épouse disent l'union du Christ à Son Eglise,
5. Mais la conception de Jésus en Marie dit aussi son union à Dieu !